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令和３年度 第 2回臨時実行委員会だより 

 
 

以下の通り第 2回臨時実行委員会を行いましたのでお知らせいたします。 

 

 
 

日 時：令和４年１月１３日（木）13:00～13:40 

場 所：旧 3年 1組 

参加者：教 職 員≫校長先生 副校長先生 

役員・委員≫会長、副会長 3名、書記 2名、会計 2名、各委員会より１名 

 

 
 

◆臨時実行委員会開会の挨拶（副会長：西岡） 
 

・臨時実行委員会開会の挨拶 

 
 

◆校長先生ご挨拶 
 

・新学期が始まりましてこどもたちは順調にスタートしていると思います。どのクラスを

回っていても、こどもたちは落ち着いて学習に取り組んでいる様子が３学期も見られます

のでひと安心しております。校舎増築が終わりまして３年生がこの３学期から引越ししま

した。新しい校舎で３年１組、３年２組が学習を始めています。こどもたちも新しい校舎

を喜んでいて気分も新たに学習やそれぞれの活動に取り組んでいるところです。ありがと

うございます。 

・コロナの感染ですが非常に増えているということで、東京都全体で増えているのはもち

ろんですが、文京区の状況も保健所の方がひっ迫しているような状況だと区の方から伺い

ました。学校としてできることは、相変わらずの感染対策をするしかないですけれど、今

回の新種の変異株は弱毒性がありながらも感染力は広く移っていってしまうということが

言われています。また小さいこどもたちもかかると言われているので、小学校・幼稚園・

保育園の辺りで年末から年始にかけて陽性者が出ているという話も聞いていますので、学

校でも改めて気を引き締めて感染対策をしていきたいと思っています。特に給食のときに

マスクを外しますので、今までもずっと黙食で食べるんですよという指導をしてきました

が、今後もさらに気を付けていかなければいかないなと思っています。クラスの中でマス

クを外して給食を食べているので、一人感染者が出ると以前と違ってクラス全員が濃厚接

触者になるということを聞きましたので、そのあたりをこどもたちにもよく話をして徹底

をさらに高めていきたいと思っています。よろしくお願いします。 

・最後に来週の土曜に授業公開を控えているのですが、今授業公開の仕方について考えて

いるところです。通知を明日あるいは月曜に出させていただきたいと思いますけど、今後

さらに感染者が増えるようなことがありましたら、授業公開を中止することもあり得るか

なと考えております。このまま横ばいで行くようでしたら分散していただいて参観してい

ただくというのもあるのかなと。今感染者の状況を見極めているところですのでもうしば

らくお待ちください。ただ、授業公開するしないにかかわらず、当日の午後 teams での

一斉配信、ご家庭と学校の全校での児童と繋ぐことができるかどうかの確認の作業はさせ

ていただきたく思っています。こちらは区の方から言われていまして、もし万が一、学校



閉鎖になった場合にはオンラインで授業を続けていくことが前提なので、全部の学級が一

斉に配信することができるかどうかというところを確認したいという作業なので、どうし

ても用事があって参加できないお家は無理していただかなくても結構ですが、出来る限り

参加していただいて大塚小学校としてのオンラインの実施可能かどうかの確認をしたいと

思いますので、ぜひよろしくお願いいたします。 

 

 

 
 

◆副校長先生より今後の予定について 

 
今朝、放送でユニセフ集会がありました。 

１４日（金）から１８日（火）までユニセフ募金を行いますのでご協力よろしくお願いし

ます。 

２０日（木）５，６年生が東京グローバルゲートウェイ（TGG）に行ってまいります。 

２２日（土）土曜授業校公開となっておりますが、コロナ禍の状況において取り組みの内

容が変わってくると思いますがまたご連絡いたします。 

 

３学期ですが元会長の木村さんによる落語の出前授業と内田ふみ子先生の読み聞かせが全

学年、全学級でクラス毎にあります。ただコロナ禍なので状況がどうかなと思っています

が、普通授業がやれているぶんには、こちらもできるのかなと思っています。 

 

２月後半、６年生がいよいよ卒業に向けての行事が増えます。 

２月１５日（火）校内で６年生を送る会 

２月２４日（木）卒業ありがとうの会 

３月２４日修了式 

３月２５日卒業式 

 

 
 

◆会長ご挨拶（会長：長谷川） 
 

・活動が制限される中、PTA 会費が少し余っているという状況で、議題として PTA 会費３月

分不徴収という案が上がり、先月行ったばかりですが今月も否決を必要とする状況となり今回

開催することとなりました。ありがとうございます。 

・コロナの状況は予断を許さず少しずつ広まっていて、しかも感染力は従来のものより強く、

ワクチンの効果は弱いのではないかということが言われています。我々としてやれることは引

き続き感染予防に努め、これまで上手くいっているので油断しないことがとても大事と考えて

ます。あとは色々な情報を適切に把握しながら状況に応じて当たっていくしかないかなと考え

ます。PTA でも学校の活動にそういった側面からも協力していくことができたらと考えていま

す。 

 

 
 

◆議題１ 会計（小見）PTA会費３月分不徴収について≫ 

・今回は今年度のコロナ禍において行事の中止や変更が相次ぎました。そのため予算の執行

が思うように進まず未消化となる見込みの予算を資料にお示ししております。これに伴い

まして PTA 会費３月分のひとつき分を不徴収とし会員のみなさまに返金したいと考えて

おります。資料にも書きましたが、会費１か月分ですと未消化予算よりやや少ないのです

が図書費及び名誉会員制度廃止に伴う記念品の購入などが控えております為、一月分とさ

せていただきました。承認の方をよろしくお願いいたします。 

 

副会長（西岡）≫ 

・全員挙手頂きましたので承認させていただきます。ご賛同ありがとうございます。 

 

 



◆議題２ 副会長（貝沼）校外委員の選出方法の変更≫ 

・校外委員の選出方法の変更ですが、今現状の役員及び委員の細則を第３回実行委員会で

変更しましたが校外委員の選出方法がわかりづらく判断できないとの意見があり、判断し

づらい幾つかのケースが出てきましたので、細則の一部の改正をご提案させていただきま

す。 

・現状の細則で校外に関連する細則は 

第 22 条 校外委員は地域班ごとに当該児童が、２年から５年および６年で次年度在校生が

いる保護者の中から選出する。 

とありますが、きょうだいがいて上の子が在校生で委員も１回経験済みで下の子が次に新

１年生で入学されるので、ぜひ下の子で立候補したいというケースがあり、これは立候補

できるかできないかと議論になりました。 

上のお子さんで登下校の道は熟知していて危険な場所が分かっていて、校外委員に立候

補していただくなら是非やっていただきたいということで、今の細則ではできないことに

なっていますが、その方たちも含められるよう範囲を広げましょうということになり、第

２２条に 

ただし立候補不在の場合は当該年度１年生で立候補できる 

という文言を付け加えたいと提案いたします。 

例えば委員選出時期で当該年度２年生から５年生及び下の子が次年度在校する６年生の

（上の子のケース）その中から立候補がいるかどうかまず確認し、立候補者がいなかった

場合は当該年度新一年生の立候補者の中から選出します。その立候補が全くいなかった場

合は、下の子が新一年生の場合は外れて当該年度２年生から５年生及び下の子が次年度在

校する６年生の中から選出します。 

高学年になると委員経験されている方は多数いらっしゃると思いますので、少ない方か

ら順番に選出していきます。それでも誰も合意が取れなかった場合は、下の子が新一年生

になられる保護者の方から選出するかもしれませんが、基本的には選出から外れるという

ことにしようと思います。 

低学年の保護者の方は委員に立候補したい方が多数いらっしゃいますが、高学年になる

につれて積極的ではなくなってしまいますので、できる限り立候補できる範囲を増やした

いということでこの文言をつけたいと思っております。 

 

Q．決まらないときに抽選で新一年生から選出されるということはあるのでしょうか？ 

A．基本的には無くすつもりです。 

Q．上の学年で立候補者がいなく、出来ないけど仕方がないから引き受けてしまった人が

出た場合はどうなりますか？ 

A．委員の経験・回数が少ない方から順番に声をかけて、抽選する対象になりますので２

順とかになると思います。校外は地域班によって人数が多い所と少ない所があり、少ない

所はどうするかというところで、新一年生を完全に外すというわけではありませんが、ど

うしてもって時になれば新一年生がいらっしゃる保護者の方にも声をかけていくことにな

りますが、優先度はかなり低くなると思います。 

Q．この一年生は上にきょうだいがいて在校したことがある人であればすべてが対象にな

るんですか？あるいはそれは関係なく長男長女であっても新たに入る新一年生でも情報を

聞き委員をやりたいって人がいた場合は？ 

勝手がわかっていて立候補してやりたいって意欲的な人はいいけど、逆にやりたがらなく

てそういう状況の人がやることになったら、かなり戸惑いを覚えると思いますが。 

A．そういうケースの方が多いかもしれないです。 

Q．地域によっては人手がいなくてしょうがなく回ってくると、それが１年生だとそうい

う場合はどうなりますか？ 

A．２順、３順しても在校生中心に決めていきます。 

Q．見守りの当番は前年に前の学年の委員さんで決めているのですか？ 

A．（校外委員）はい、そうです。 

Q．それでちゃんと引継ぎすればしっかりできればやれなくはない？ 

A．（校外委員）班によっては仕事量がだいぶ違います。そこからお祭りとかの引き継ぎ

とかがあるのでなるべくなら在校生の中で引き継いだ方が引継ぎは楽なのかなと思ってい

るので。やはり一年生は新たに入ってくるという方たちにはなってほしくはないかなと思

っています。 

Q．例えばマンションとかがたくさん建っていて、地域班のエリアを在校生の人数ごとに



定期的に何年か毎に見直すということはどうですか？ 

A．校長、副校長に確認したところ、町会との兼ね合いがございまして地域班を数年ごと

に変えることは難しいそうです。 

 

 
 

◆議題３ 副会長（貝沼）卒対委員選出等を５年の常置委員（校外以外）で行う案 

・資料にある通り卒業対策委員会の立ち上げを行うとありますが、基本的に全員が卒対に

係ることになります。立ち上げの際に委員長の選出と係決め、（委員長一人、会計何人か、

文集・アルバム・記念品・謝恩会・ありがとうの会）それぞれの担当者とリーダーを、今

までは５年の学級代表が担当して委員長や係を決めていましたが、来年度からは５年生の

学年代表が一人になりますので、実際一人で２クラスからなる卒業対策委員、委員長の選

出やその他の係決めを決めるとなるとかなり責任が重くなるということが予想されます。

今年度から委員選出は PTA 役員により選出しましたが、今回の選出で低学年は立候補者

が多数いらっしゃる、高学年になるにつれて立候補される方が少なくなって抽選しても拒

否されるケースが多々あるというので、学年代表の負担を軽減するために同じ学年で他の

常置委員（校外以外で推薦委員と広報委員と保健厚生委員）と学年代表の４人によって委

員長を選出して係決めを行っていく案を提案したいと思っております。 

 

 
 

◆議題４ 副会長（西岡）ベルマーク活動継続について 

・学級代表委員の方と話し合いを重ねてきました結果、今年度はベルマーク活動を継続す

ることにいたしましたことを報告させていただきます。詳細につきましては事前にお配り

したベルマーク活動継続についてのご報告をご覧ください。 

 

 
 

◆議題５ 副会長（根本）自転車につけるパネル配布を廃止ならびに代替え案について 

・安全プレート廃止についてですが、「安全パトロール中」のプレートは、保護者が

自分の自転車のカゴ等に取り付けて使用します。ちなみにこちらがプレートですが、

１年生の時にみなさん配られたと思います。「安全パトロール中」プレートを付けた

自転車が地域を走ることで、地域の犯罪抑止力を高めることが期待されています。入

学式に添付のプリントと一緒に保護者へ配付されます（ただしきょうだいが在校して

いる保護者を除いております）。しかしながら、配布した安全プレートを実際自転車

に装着いただけている保護者がほとんど見られないという現状と、印刷したプレート

を手作業で 1枚ずつラミネート、取り付け加工する等の作成にかかる労力がかなりあ

るため、プレートを廃止したいと検討しております。しかし安全に関わることですの

で代替え案を考えております。 
・代替え案としては外注してステッカーにするなど、作成の軽減及び配布された保護

者が現状よりも協力しやすい形状にすることにより無駄になりにくいと考えておりま

す。 

代替案で良いご意見がありましたらご発言をお願いします。 

 
Q．（推薦委員）ステッカーはどこに貼るのかという疑問と、例えば入学式の時にパトロ

ールのプレートではなくてパトロールのプレートを貼るのに協力してくれる方へのプレー

トの申込用紙を配ってプレートの申込みが来てからプレートを作成して配布する形はどう

でしょうか？ 

A．実行委員会が始まる前にいらっしゃる方でお話ししたのが、警視庁のかごカバーでピ

ーポ君の柄が付いた荷物を取られないようにするカバーを配布しているという情報があり、

まだ確認はしていませんが、もし依頼で来たらいいなとまだ意見を出し合っている状況で

す。今のご意見も合わせて他の委員さんともお話していただいて、何かいい情報がありま

したらどんどん PTA の方に連絡していただければと思います。まだこれをするというの

は決まってないのですが、ただ今現状がせっかく作って配布しているにもかかわらず殆ど



使われていないということで、他の委員さんでもご意見がありましたらいただけたらあり

がたいです。 

 
◆副会長（西岡）連絡事項 

漢字検定、算数検定のボランティアにご協力いただきありがとうございます。漢字検定につい

ての詳細は、本日、お子さま経由でお渡ししましたので、ご確認よろしくお願いします。算数

検定につきましては、２月上旬にお知らせする予定です。よろしくお願いいたします。 

 

Q．（保健厚生委員）先日試験監督で担当をお伝えしていますが、その方の都合が悪くなりそ

うだと連絡があり今委員内にて調整中です。もし担当者が出られなかった場合は、自分の夫で

あれば試験監督に行けるとお話が出ています。家族内で代理をお願いするのは大丈夫なのかど

うかと、もし保健厚生委員内でボランティアが確保できなかった場合は他の委員から代理で出

ていただけるのでしょうか？ 

 

A．ご主人が参加していただいても大丈夫です。ご調整が出来る方にお願いします。 

もし来られなかった場合は、役員が１名予備でいますので大丈夫です。 

 

 
 

◆臨時実行委員会閉会の挨拶（副会長：西岡） 
 

・第２回臨時実行委員会閉会の挨拶 

・第４回実行委員会・年度末総会のアナウンス 

・各委員会へ活動報告書の提出依頼 

 

 


